



Pressemitteilung

Presse: Michaela Gottfried

Verband der Ersatzkassen e. V.

Askanischer Platz 1

10963 Berlin

Tel.: 0 30 / 2 69 31 – 12 00

Fax: 0 30 / 2 69 31 – 29 15

michaela.gottfried@vdek.com

www.vdek.com

 @vdek_presse

21. August 2019

Aktuelle Ausgabe *ersatzkasse magazin*.

Schwerpunkte: Fachkräftegewinnung in der Pflege – Versorgung im Alter – Sozialwahl 2023 auch als Online-Wahl

Mit der Konzentrierten Aktion Pflege will die Bundesregierung die Situation der Pflegekräfte verbessern und die Attraktivität des Pflegeberufs steigern. Bessere Arbeitsbedingungen und Entlohnung sind dabei maßgebliche Ziele. Mit dem Pflegepersonal-Stärkungsgesetz sollen 13.000 neue Stellen in der Altenpflege geschaffen werden – von den Krankenkassen finanziert. Damit offene Stellen auch besetzt werden können, gewinnt auch die Suche nach Pflegekräften im Ausland an Bedeutung. Dafür hat die Bundesagentur für Arbeit mit der Gesellschaft für Internationale Zusammenarbeit das Programm Triple Win aufgelegt, mit Erfolg, wie in *ersatzkasse magazin*. zu lesen ist.

Versorgung älterer Menschen: Auf Potenziale fokussieren

Wie kann die Versorgung älterer Menschen verbessert werden? Damit befasst sich Gerontopsychologin Prof. Dr. Eva-Marie Kessler von der MSB Medical School Berlin und plädiert im Interview mit *ersatzkasse magazin*.: „Eine zentrale Voraussetzung für gutes Altern ist, sich mehr auf die Entwicklungspotenziale des Alters zu fokussieren und nicht so sehr unseren Fokus auf die Defizite zu legen.“

Sozialwahl: Online-Wahlen endlich einführen

Um die Sozialwahlen zu modernisieren und die Wahlbeteiligung zu erhöhen, plädieren die Ersatzkassen schon lange dafür, die nächste Sozialwahl 2023 neben der Briefwahl auch als Online-Wahl durchzuführen. Prof. Dr. Indra Spiecker gen. Döhmman und Dr. Sebastian Bretthauer von der Goethe-Universität Frankfurt zeigen in *ersatzkasse magazin*., dass eine Online-Wahl zur Sozialwahl rechtlich zulässig ist. Estland führte Online-Wahlen bereits 2005 ein. Dr. Priit Vinkel, Leiter des Estnischen Staatlichen Wahlamtes, berichtet von Erfahrungen und Akzeptanz.

Außerdem in *ersatzkasse magazin*:

- Zehn Jahre vdek in Berlin
- GKV oder PKV: Wahlfreiheit für Beamte längst überfällig
- Brüssel nach der Europawahl
- Weniger Rechtsstreite durch eine einheitliche Kassenaufsicht

Das [ersatzkasse magazin](#) steht auf unserer Webseite kostenlos als ePaper und als PDF-Download zur Verfügung.

Der Verband der Ersatzkassen e. V. (vdek) ist Interessenvertretung und Dienstleistungsunternehmen aller sechs Ersatzkassen, die zusammen rund 28 Millionen Menschen in Deutschland versichern:

- Techniker Krankenkasse (TK), Twitter: @DieTechniker
- BARMER, Twitter: @BARMER_Presse
- DAK-Gesundheit, Twitter: @DAKGesundheit
- KKH Kaufmännische Krankenkasse, Twitter: @KKH_Politik
- hkk – Handelskrankenkasse
- HEK – Hanseatische Krankenkasse, Twitter: @HEKonline

Der Verband der Ersatzkassen e. V. (vdek) wurde am 20. Mai 1912 unter dem Namen „Verband kaufmännischer eingeschriebener Hilfskassen (Ersatzkassen)“ in Eisenach gegründet. Bis 2009 firmierte der Verband unter dem Namen „Verband der Angestellten-Krankenkassen e. V.“ (VdAK).

In der vdek-Zentrale in Berlin sind mehr als 270 Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter beschäftigt. In den einzelnen Bundesländern sorgen 15 Landesvertretungen mit insgesamt rund 350 sowie mehr als 30 Mitarbeiterinnen und Mitarbeitern in den Pflegestützpunkten für die regionale Präsenz der Ersatzkassen.